
Vorlage zum Bericht aus dem Arbeitskreis pestizidfreie Gemeinde 
Nach Bildung des „Arbeitskreises Pestizidfreie Gemeinde Seevetal“ aus dem Ausschuss Planung und 
Umweltschutz erging  

Beschluss der Gemeinde vom 20.09.2018 

1.  Positionierung der Gemeinde zur pestizidfreien Kommune 

2.  Bei den Vergabeverfahren zur externen Grünflächenpflege wird der Einsatz von Pestiziden 
ausgeschlossen  

3.  Initialbepflanzung von 3300 m² kräuterreiche Rasenflächen 

4.  Der Arbeitskreis informiert die Bürger mit Aktionen über Bedeutung von Biodiversität, 
Artensterben und Schutz von Bestäubern sowie giftfreie Maßnahmen beim Gärtnern. 

Bericht der Gemeinde am 04.12.2018 (Frau Utermöhlen) im PlaUm-Ausschuss 

1. Der Betriebshof hat sich mehrere Geräte zur Pflege der Laufbahnen auf Probeflächen vorführen 
lassen. Es ist vorgesehen, für die Anschaffung von 2 Infrarotgeräten 35.000 € für den Haushalt 
2019 einzuwerben. Man rechnet in den ersten Jahren mit einer 5-maligen Anwendung pro Jahr. 
Langfristig weniger, dann sollen sie auch an die Friedhofsgärtner ausgeliehen werden.  

Für Pflasterflächen wird bereits seit einigen Jahren eine Wildkrautbürste als Vorschaltgerät auf 
einem Trecker benutzt. Hiermit wurden bisher gute Erfahrungen gemacht.  In diesem Jahr wurde 
eine Wildkrautbürste (3.500,00 €) als Kleingerät für engere Flächen angeschafft.   

Wassergebundene Wegeflächen werden seitens des Betriebshofes bereits seit mehreren Jahren 
nicht mehr mit Pflanzenschutzmittel behandelt. Diese werden bei Bedarf ausgebessert oder 
überarbeitet. 

Pflanzenschutzmittel wurden nur noch bei der Bekämpfung der Herkulesstaude und bei der 
Behandlung der Laufflächen der Sportanlagen verwendet. Letztere werden in Zukunft mit 
Infrarotgeräten gepflegt. 

2. Aufträge an externe Pflegefirmen wurden – wie bislang auch - mit dem Hinweis auf 
nichtverwenden von Pflanzenschutzmittel vergeben 
 

3. Es wurden insgesamt ca. 3.300 m² kräuterreiche Rasenansaaten auf diversen Flächen im 
gesamten Gemeindegebiet verteilt, als Initialbepflanzung angelegt.  Hierfür wurden insgesamt 
19.360,26 € aufgewendet. 
Dem trockenen Sommer geschuldet, ließ das Erscheinungsbild trotz wässern zu wünschen übrig. 
Wir hoffen in diesem Jahr auf einen besseren Erfolg. 
 

4. Um die Seevetaler Bürger auf verschiedenen Veranstaltungen auf die Probleme des 
Insektenschutzes aufmerksam zu machen, beabsichtigt der Arbeitskreis im nächsten Jahr 
verschiedene Veranstaltungen durchzuführen. 

 
Ausblicke:   

Weitere 1000m² Blühstreifen 2019 
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Teilnehmer Arbeitskreis 

Becker, Kirchhoff, Lunkenheimer, Müller-Kosin, Schütze, Teschke 

 

Aktion  
06.04.2019    11:00  -  16:00 Uhr 

Info Börse an der Karoxborsteler Mühle 

Teilnehmer: Vertreter des Arbeitskreises pestizidfreie Gemeinde 

  Vertreter der Gemeinde / Bürgermeisterin 

  Vertreter zu den Themen Naturgärten, Streuobstwiesen, Ökologie, Gewerbe  

  Evtl. Nabu, BUND 

Aktionen:   Saatguttüten an Bürger verteilen 

Wettbewerb an den Schulen „bestes Umweltprojekt bis September 2019,           
Preisverleihung   am 28.09.2019 

  

Fertigstellung des Flyers im März 2019.  Verteilung im Handel durch Sponsoren und durch die 
politischen Vertreter der Gemeinde. 

 

Finanzierung 
Für die Finanzierung der Vorhaben wurde ein Titel im Haushalt eröffnet. Der Arbeitskreis 
versucht aber vorrangig die Aktionen durch Spenden zu finanzieren. Erste Kontakte und 
Zusagen bestehen bereits. 

Spendenbescheinigungen werden von der Gemeinde Seevetal erstellt. 

Spender werden auf dem Flyer und den Saatguttüten genannt. 

 

Nachhaltigkeit 
Die neuen Blühstreifen in der Gemeinde sind der erste Schritt. 

Mit jeder Saatguttüte können wir ein wenig dem Insektensterben entgegenwirken. Auf jeden 
Fall stärken wir das Bewusstsein darüber in der Bevölkerung. 

 

Wir bitten die Politik, uns in unseren Aktionen zu unterstützen. 
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